

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) amonestó públicamente a María Rosa León Maciel, presidenta municipal de Panindícuaro, Michoacán, por incumplir una sentencia que la obliga a restituir en sus cargos a varios funcionarios del ayuntamiento. La autoridad municipal argumentó que no había sido posible tomarles la protesta porque las instalaciones del Palacio Municipal habían sido tomadas. Los magistrados Flavio Galván Rivera, ponente del caso, Constancio Carrasco Daza, Manuel González Oropeza, Salvado Olimpo Nava Gomar, Pedro Esteban Penagos López y José Alejandro Luna Ramos coincidieron en que existe contumacia de la autoridad municipal para someterse al Estado de Derecho, y una reiterada negación a acatar la sentencia del Tribunal. (LA JORNADA, P. 25, CIRO PÉREZ SILVA; EL SOL DE MÉXICO, P. 12, DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN. INTERNET: QUADRATÍN, DE LA REDACCIÓN; EXONLINE, NOTIMEX; EL HERALDO DE CHIHUAHUA, EL SOL DE MÉXICO; CAMBIO DE MICHOACÁN, DE LA REDACCIÓN; SDP NOTICIAS, NOTIMEX)

En el marco del “Primer Encuentro Nacional con Dirigencias Estatales de los Partidos políticos: Rumbo a la Equidad de Género en los Comicios Electorales 2010”, Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), informó que de un total de 35 mil 481 casos de protección de derechos políticos presentados del 1 de noviembre de 1996 al 16 de marzo de 2010, la mitad fueron presentados por mujeres. (CIMAC NOTICIAS.COM, GLADIS TORRES RUIZ)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) definirá este miércoles, si es legal la supervisión que pretende hacer el Instituto Estatal Electoral de Puebla (IEE), sobre la metodología y tiempos de divulgación de encuestas, durante el actual proceso electoral. (E CONSULTA.COM, ÁLVARO RAMÍREZ)

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) convocará a líderes de partidos políticos y grupos parlamentarios para consensuar un documento para que la credencial de elector con fotografía se mantenga como el instrumento de identificación de los mexicanos y fortalezca la actualización del padrón electoral. De acuerdo a la propuesta que presentará Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, se determina que las conclusiones serán planteadas a la Segob, el IFAI, el Tribunal Electoral y al Congreso para definir los términos legales. (EL UNIVERSAL, P. 6, JOSÉ GERARDO MEJÍA; EXCÉLSIOR, P. 6, AURORA ZEPEDA ROJAS; EL ECONOMISTA, P. 37, MAURICIO RUBÍ)

El senador Graco Ramírez (PRD), presidente de la Comisión de Reforma del Estado, expuso: “Hay que legislar para tener mejores partidos, que rindan cuentas y tengan mayores compromisos con sus afiliados y los ciudadanos, ya que uno de los temas controversiales que reciben constantemente los Tribunales Electorales del Poder Judicial de la Federación y los locales son las violaciones a los derechos ciudadanos por los miembros de los partidos, ya que consideran que sus dirigencias no respetan los estatutos”. (LA JORNADA, P. 14, VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL)

Adrián Rodríguez Lezama, aspirante a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Atlixco, Puebla, impugnó la elección interna del tricolor ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al denunciar que los dirigentes estatales y municipales de ese partido inyectaron las urnas con mil 61 boletas para dar el triunfo a Armando Saldaña Flores. (LA JORNADA DE ORIENTE.COM, M. CAMACHO)

Como parte de las "tareas de remodelación, preservación, reubicación y de infraestructura", una parte del Colegio de San Ildefonso será la nueva sede del Museo de la Luz. En este proceso se conjuntarán los esfuerzos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, del Senado de la República, del Gobierno del Distrito Federal y se buscará que se sumen las entidades federativas". (LA CRÓNICA, P. 24, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2010

Géneros de Opinión

Al abordar el tema de la elección interna del PRD para elegir a su líder nacional en 2008, en la columna se comenta que Jesús Ortega incluyó a funcionarios del gobierno de Felipe Calderón para tener votos suficientes para competir. “Eso y el empujón final ante el Tribunal Electoral de María del Carmen Alanis, donde se validó el cochinerero o chuchinero del PRD”. (OVACIONES, P. 2, TELÉFONO ROJO, JOSÉ UREÑA)

Este martes, el estado de salud de la magistrada presidenta del Tribunal Electoral, María del Carmen Alanis puso nervioso al presidente Felipe Calderón. Tras la ausencia de Alanis a un foro organizado por el Inmujeres, comenzó a circular la versión de la que la magistrada había tenido una repentina complicación física, por lo que personal de Los Pinos checó el dato en el Tribunal. Más tarde se confirmó que Alanis disfrutó de dos días de vacaciones, por lo que desde la semana pasada declinó su participación a favor del ministro encargado con el tema de equidad y género del Tribunal. (EL UNIVERSAL, P. 2, BAJO RESERVA, DE LA REDACCIÓN)

“Por ministerio de ley”, el magistrado José Alejandro Luna Ramos presidió la sesión que ayer desahogaron los integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral. La presidenta del organismo, María del Carmen Alanis, faltó... aunque tiene justificación: adelantó sus vacaciones. Lo malo es que nadie se había dado cuenta de que se fue desde el pasado jueves 18... Hoy regresa. (EL ECONOMISTA, P. 36, SIGNOS VITALES, ALBERTO AGUIRRE)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le otorgó un amparo a Banamex contra uno de sus clientes, con lo que el banco deberá pagar los intereses de más de 20 años a una tasa de sólo seis por ciento, y no de 91, como demandaba el cuentahabiente, pues esa era la tasa pactada al firmar el contrato. El abogado del cliente demandante es Diego Fernández de Cevallos, ex candidato presidencial panista. (EXCÉLSIOR, P.4, VERÓNICA MONDRAGÓN)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) resolverá hoy dos procedimientos ordinarios sancionadores, ocho procedimientos especiales, 23 quejas de fiscalización y votará la emisión de lineamientos para la asignación de tiempos en radio y televisión en beneficio de autoridades electorales locales y federales. (EL SOL DE MÉXICO, P.10, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Multas de hasta 12 mil días de salario mínimo a los medios de comunicación que hayan forzado un juicio por derecho de réplica y lo pierdan, así como impedir que los quejosos usen ese derecho para descalificar a otra persona y abrir los artículos de opinión a la queja de los afectados, son algunas de las propuesta que contiene la iniciativa de derecho de réplica que presentó Jesús Murillo Karam, senador priísta. (EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES)

A 16 años de la muerte de Luis Donaldo Colosio, legisladores y ex dirigentes del PRI rindieron un homenaje luctuoso al ex candidato presidencial, acto encabezado por Beatriz Paredes Rangel, presidenta nacional del partido, quien aseguró que el ideario del priísta sigue vigente. (LA RAZÓN, P. 7, NOTIMEX)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2010

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, ex líder del PRD, afirmó que la dirigencia nacional de este partido “ha perdido el rumbo y la autoridad moral para conducir un partido progresista, comprometido con la democracia y con causas como la igualdad y la soberanía del país”. (LA JORNADA, P. 13, ALMA E. MUÑOZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

María de los Ángeles Moreno Uriegas (PRI), presidenta de la Comisión del Distrito Federal en el Senado de la República, planteó una “reconfiguración territorial” de la Ciudad de México para convertirla en una “gran alcaldía”. La senadora cabildeó con su bancada esta propuesta, cuyo eje rector es una reforma profunda al artículo 22 de la Constitución, que se busca insertar en el debate de la llamada reforma política. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 10, ELENA MICHEL)

Julio César Godoy Toscano, hermano de Leonel Godoy, gobernador de Michoacán, ganó el primer round judicial a la Procuraduría General de la República al obtener un amparo que puede anular la orden de aprehensión en su contra por presuntos nexos con el cártel de La Familia. (MILENIO DIARIO, P. 34, IGNACIO ALZAGA)

Jesús Ortega y César Nava, dirigentes nacionales del PAN y PRD respectivamente, afinaron detalles para concretar su alianza electoral en Sinaloa. (EXCÉLSIOR, P. 7, NOTIMEX)

El priísta Mario López Valdez, solicitó ayer licencia para ausentarse del Senado de la República por tiempo indefinido, con el fin de convertirse en candidato al gobierno de Sinaloa, aunque no lo hará por las siglas del partido en el cual milita. (EXCÉLSIOR, P. 7, LETICIA ROBLES)

Desde la tribuna de la Cámara de Diputados, el PRI denunció que funcionarios de la Presidencia de la República operan en el proceso electoral de Oaxaca. (EL FINANCIERO, P. 28, VÍCTOR CHÁVEZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Hillary Clinton, secretaria de Estado del gobierno de Barack Obama en Estados Unidos, afirmó ayer que la alianza y la consulta permanente entre México y esa nación para combatir el narcotráfico es importante, pero advirtió que el tema no tiene que ver con discusiones o reuniones, sino con resultados y aceptó que la demanda de drogas y las armas que se compran en EU facilitan la violencia que azota a México. (EXCÉLSIOR, P.1, LAURA TORIBIO E IVONNE MELGAR)

Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, pidió anoche a Estados Unidos concretar, bajo la fórmula de la responsabilidad compartida, la lucha anticrimen en la intercepción de drogas, armas, dinero en efectivo y desarticulación de cárteles en la Segunda Reunión sobre la Cooperación contra la Delincuencia Transnacional Organizada. (REFORMA, P.5, MAYOLO LÓPEZ)

Senadores del PAN, el PRI y el PRD avalaron el proyecto que elimina la facultad de investigación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la transfiere al Ombudsman, con ello, la CNDH queda facultada para investigar hechos que constituyan violaciones graves de derechos humanos, cuando así lo juzgue conveniente. (REFORMA, P.2, CLAUDIA GUERRERO Y CAROLE SIMONNET)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 2010

La Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) acordó impulsar la creación de dos figuras de policía en todo el territorio mexicano: Única Federal y Estatal. La propuesta se enviará al Congreso de la Unión para hacer la reforma al artículo 115 constitucional y posteriormente se apruebe en el Constituyente Permanente, anunció Leonel Godoy, gobernador de Michoacán y anfitrión de la reunión. (EL ECONOMISTA, P.35, JOSÉ JUAN REYES)

A menos de una semana de que el PAN y el Gobierno Federal presentaran su propuesta de reforma laboral, el sector obrero y sindicalista del PRI y PRD en la Cámara de Diputados la “sepultó” en una reunión privada que tuvieron con diputados del PVEM, PT y Convergencia que representan a sectores sindicales quienes acordaron desechar completamente la reforma laboral presentada por el PAN y, para ello, congelar su análisis en comisiones a cambio de que líderes obreros y sindicales integren un comité técnico que redacte una propuesta alterna. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 8, ANDREA MERLOS Y JUAN ARVIZU)

